



alcanzados en el 2019.

Principales logros

El CUM logra incrementar la matrícula respecto al 2018, sobre todo en las carreras pedagógicas, Contabilidad y Cultura Física. El centro fortalece en el presente año, la calidad profesional en la composición, docente, académica y científica, del claustro, al tener el 61%, el título de master en ciencias, el 4% categoría científica de doctor en Ciencias y se cuenta con dos profesores en formación doctoral avanzada y uno que le fue aprobado en el presente año el tema relacionado con la cultura medioambiental en la Universidad de Holguín. Se incrementa en 5 los profesores que logran la categoría docente superior de profesor auxiliar y titular, para el 23,1% con esa categoría. El centro logra su primera graduación como universidad integrada, con 11 graduados de la Educación Primaria, los que mostraron excelente preparación en la defensa de sus trabajos investigativos, vinculados a la labor docente que desempeñan, de ellos 2 se gradúan con título de oro.

En el curso 2018- 2019, el centro obtiene resultados docentes superiores al curso 2017- 2018, con una promoción total de 77,82%, promoción limpia de 71,60% y una retención de 82,10, con 23 bajas menos por deserción e insuficiencia Académica.

El CUM mantiene actualmente 5 proyectos propios aprobados, de ellos 4 con financiamiento en moneda nacional y uno en moneda libremente convertible, además de tener participación activa en el proyecto internacional de innovación agropecuaria local, (PIAL), que interviene con acciones de capacitación y asesoría, sistemática en más de 5 fincas del municipio. Se materializan resultados positivos en líneas de investigación relacionadas con el trabajo docente metodológico, la cultura medioambiental y el trabajo comunitario a través de la cátedra del Adulto Mayor y las cátedras honoríficas, así como el proyecto que atiende el grupo de gestión contable – financiera, el que ha contribuido al desarrollo de la capacidad de gestión del gobierno con la elaboración de proyectos en IMDL; que ya fueron aprobados con financiamiento, entre los que se encuentran: la modernización de la min industria de conservas y vegetales, este con financiamiento del MINAL, la reanimación de la producción de ahumados del Combinado cárnico, La reanimación de motel “Las delicias” y otros que aún sin financiamiento están en la cartera de proyectos del municipio como son La introducción de una nueva línea de producción de guayabera en VASCAL y la modernización de la carpintería “el Serrucho”.

El centro incrementa respecto al 2018, en más de 12 las publicaciones en revistas de impacto derivado de la

producción científica del claustro a partir del sostenido trabajo en la gestión de proyectos. Se logra una participación destacada en la II Convención Científica Internacional, y Expo feria Las Tunas 2019, con 8 resultados investigativos presentados, entre ellas las experiencias del productor de la finca de frutales de la Anacaona en la aplicación de las técnicas de injerto, la agricultura de conservación y la utilización de los microorganismos eficientes, con satisfactoria aceptación de los presentes en su intervención.

El CUM mantiene por sexto año consecutivo la condición de centro destacado en el movimiento del FORUM a nivel municipal y en el presente año cuenta con más de 10 trabajos que resultaron relevantes a ese nivel y deben participar en el evento provincial. Se cumple el plan de posgrado, al 95,0%, y se capacitan más de 400 profesionales, entre los que se destacan, maestros y profesores, auditores, cuentapropistas, productores y productoras de la agricultura, directivos y cuadros y reservas del gobierno entre los que se encuentran los presidentes de los Consejos Populares. Se realizó exitosamente en abril, el IV Taller Nacional ECOELIA 2019, con la participación virtual de 8 universidades del país, y excelente nivel de organización y satisfacción de todos los participantes, el mismo permitió generar ingresos en moneda nacional como aporte al presupuesto a la Universidad Central en más de \$ 3000,00 MN. Mejoran las relaciones de trabajo, gobierno – Universidad – empresas, reflejado en la demanda y cumplimiento de la capacitación, participación directa en el asesoramiento a proyectos, en comercio, Vascal, la empresa cárnica y la agricultura, ejemplo en la creación del centro multiplicador de masa ovina en la comunidad rural de la Jía y el taller de capacitación a productores de ganado menor desarrollado en la sede de la delegación de la agricultura en marzo del 2019.

El centro fue protagonista en la organización y realización de la feria de diversidad de frijol, en la finca escuela agroecológica integral de semillas que el CUM mantiene en la UBPC Ramiro Núñez González, el día 8 de marzo del 2019, con la participación directa de los proyectos de innovación agropecuaria Local, (PIAL), ECOFINCA y (PAP), este último con financiamiento aprobado desde el 2015. En esta finca por los resultados en la aplicación de la ciencia se realizó en Noviembre del 2018 el programa televisivo de Tunas Visión. Desde el Surco, con excelentes resultados e impactos. El centro alcanza premios relevante en el evento de la Mujer Economista. El centro mantiene el Colegio Universitario que ya ha tenido 2 graduaciones, para un total de 49 estudiantes graduados del grado 12 que estudian carreras pedagógicas en la Universidad central, y en el presente curso se cumple el plan de selección previsto de 31 carreras pre otorgadas, estudiantes que actualmente se preparan para obtener el grado 12 e iniciar la universidad en septiembre del curso 2020 – 2021. Se han intensificado las actividades de extensión universitaria, de conjunto con Cultura, el INDER, el MINED y las circunscripciones por Consejos Populares.